

ARRÊTÉ N° **26 / 00045** /MINESUP DU **13 JAN 2026**

Portant ouverture et fixant le nombre de places du concours d'entrée en **première année du Second Cycle** de l'Ecole Normale Supérieure (ENS) de l'Université de Buéa, au titre de l'année académique 2025/2026.

LE MINISTRE D'ETAT, MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR

- Vu la Constitution ;
Vu la loi n° 2023/007 du 25 juillet 2023 portant orientation de l'Enseignement supérieur au Cameroun ;
Vu le décret n° 92/074 du 13 Avril 1992 transformant les Centres Universitaires de Buea et Ngaoundéré en Universités d'Etat,
Vu le décret n° 93/026 du 19 janvier 1993 portant création des Universités d'Etat ;
Vu le décret n° 93/032 du 19 janvier 1993 fixant le régime financier applicable aux Universités ;
Vu le décret n° 2005/342 du 10 septembre 2005 modifiant et complétant certaines dispositions du décret n° 93/027 du 19 janvier 1993 portant dispositions communes aux Universités ;
Vu le décret n° 2024/166 du 24 mai 2024 portant création de l'Ecole Normale Supérieure de l'Université de Buéa ;
Vu le décret n° 2011/408 du 09 décembre 2011 portant organisation du Gouvernement ;
Vu le décret n° 2011/410 du 09 décembre 2011 portant formation du Gouvernement ;
Vu le décret n° 2012/433 du 1er octobre 2012 portant organisation du Ministère de l'Enseignement Supérieur ;
Vu le décret n° 2017/318 du 27 Juin 2017 portant nomination des Recteurs dans certaines Universités d'Etat,
Vu le décret n° 2018/190 du 02 mars 2018 modifiant et complétant certaines dispositions du décret n° 2011/408 du 09 décembre 2011 portant organisation du Gouvernement ;
Vu la Décision N°18250145/MINESUP/SG/DAUQ/SDEAC du 07 Avril 2025 fixant le calendrier des concours d'entrée dans les Etablissements des Universités d'Etat du Cameroun et Ecoles sous tutelle académique du MINESUP, au titre de l'année académique 2025/2026
Vu la circulaire n° 004/CAB/PM du 10 février 2000 relative à l'admission dans les écoles nationales de formation et au recrutement à la fonction publique ;

ARRÊTE:

Article 1^{er}: Un concours sur épreuves pour l'admission en **première année du Second Cycle** de l'Ecole Normale Supérieure de l'Université de Buéa est ouvert pour l'année académique 2025/2026, dans les différents départements comme le montre le tableau 1 ci-dessous :

Domaines	Filières	Nombre de places
Sciences Fondamentales	Mathématiques-Informatique	20
	Physiques-Chimie-Technologie	10
	Biologie-Chimie-Géologie et Environnement	15
Arts, Langues et Littérature	Français-Education artistique-Langues et Cultures Nationales et une langue étrangère	10
	Anglais-Education artistique-Langues et Cultures Nationales et une Langue Etrangère	10
	Langue Etrangère-une Langue Officielle (français ou anglais) Education Artistique-Langues et Cultures Nationales	05
	Philosophie - une Langue Officielle (français ou anglais) Education à la citoyenneté	05
	Lettres Bilingues	10
Sciences Humaines et Sociales	Histoire-Géographie- Education à la citoyenneté-Technologie de l'Information et de la Communication	05
	Economie-Education à la citoyenneté-Technologie de l'Information et de la Communication-Entrepreneuriat	05
Sciences de l'Education	Conseillers d'orientation et Techniques de l'Education Inclusive	05
TOTAL		100



Article 2 : (1) Le concours est ouvert en une seule session aux camerounais des deux sexes satisfaisant aux conditions suivantes :

(2) Les candidats étrangers peuvent être autorisés à concourir dans les mêmes conditions académiques et dans la limite des places disponibles, conformément à la réglementation en vigueur.

Article 3 : Les candidats non-fonctionnaires doivent être âgés de **32 ans au plus au 1^{er} Janvier 2026**. Les dispenses d'âge ne sont pas accordées.

Article 4 : (1) Les candidats au concours d'entrée dans les différentes filières à l'exception des Conseillers d'orientation et Techniques de l'Education Inclusive doivent être titulaires d'un diplôme correspondant à l'option choisie.

(2) Les candidats au concours dans les filières Conseillers d'orientation et Techniques de l'Education Inclusive doivent être titulaires d'une Licence en Sciences de l'éducation, en Sciences sociales, en Sciences humaines, en Sciences économiques, en Sciences juridiques et politiques ou en Lettres ou d'un diplôme reconnu équivalent par le Ministre de l'Enseignement Supérieur.

(3) Les candidats titulaires des Licences professionnelles délivrées par notre système d'enseignement supérieur et correspondant aux filières ouvertes, sont autorisées à concourir.

Article 5 : Les dossiers de candidature devront comporter les pièces suivantes :

- a) un formulaire d'inscription au concours disponible à l'ENS, dans les Délégations Régionales du MINESEC, sur le site Internet du MINESUP : <http://www.minesup.gov.cm> ou sur le site Internet de l'ENS : <http://www.ubuea.cm>;
- b) une photocopie certifiée conforme de l'acte de naissance datant de moins de trois (03) mois ;
- c) les photocopies des relevés de notes des niveaux I, II et III de la Licence ou du Bachelor's Degree certifiés conformes par les autorités académiques compétentes ;
- d) une photocopie certifiée conforme de la Licence ou du Bachelor's Degree ou du diplôme reconnu équivalent par le Ministre de l'Enseignement supérieur, datant de moins de trois (03) mois, ou une photocopie de l'Attestation de réussite certifiée par l'autorité académique compétente.
- e) un extrait de casier judiciaire (bulletin n°3) datant de moins de trois (03) mois ;
- f) un certificat médical délivré par un médecin de l'Administration, attestant que le candidat est apte à l'exercice de la fonction d'enseignant ;
- g) un reçu de paiement de vingt mille (20 000) FCFA de frais de concours, édité sur www.ubstudents.online/admission. Aucun autre mode de paiement ne sera accepté ;
- h) une enveloppe de format A4 timbrée (**timbre composté**) au tarif en vigueur, et portant l'adresse exacte du candidat ;
- i) deux photos d'identité (4X4) ;



- j) une autorisation du Ministre de l'Éducation de base, du Ministre des Enseignements secondaires ou du Ministre de l'Enseignement supérieur, selon le cas, pour les candidats fonctionnaires en poste dans ces départements ministériels.

Article 6 : Les candidats titulaires de diplômes étrangers doivent présenter soit l'Arrêté d'équivalence, soit le récépissé du dépôt de la demande d'équivalence, délivrés par le Ministre de l'Enseignement supérieur. Dans ce dernier cas, leur admission définitive à l'ENS ne peut être prononcée qu'à la suite de la présentation, dans les délais fixés par l'autorité compétente, de l'acte par lequel le Ministre de l'Enseignement supérieur accorde l'équivalence sollicitée.

Article 7 : Les frais de concours visés à l'article 5 ci-dessus ne sont pas remboursables.

Article 8 : Tous les dossiers complets doivent être déposés à l'École Normale Supérieure de l'Université de Buéa (Service de la Scolarité) **au plus tard vendredi le 13 février 2026** et dans les Délégations Régionales du MINESEC **du centre d'examen choisi par le candidat, au plus tard Vendredi le 13 février 2026.**

Article 9 : L'évaluation du concours comporte :

- a) une note de scolarité comptant pour 25% dans l'évaluation totale ;
- b) deux épreuves écrites comptant pour 75% dans l'évaluation totale.

Article 10 : La note de scolarité est établie en fonction :

- de l'âge du candidat ;
- du nombre d'années passées dans le secondaire ;
- des notes obtenues au Probatoire ou au GCE O/L et au Baccalauréat ou au GCE/AL.

Article 11 : (1) Les épreuves écrites se dérouleront **Dimanche le 15 Mars 2026** dans les centres suivants : **Buea, Bamenda, Douala et Yaoundé**, sont réparties comme suit :

Domaines	Filières	Première épreuve (3h) (coef. 4)	Deuxième épreuve (2h) (coef. 2)
Sciences Fondamentales	Mathématiques-Informatique	Mathématiques-Informatique	Culture générale
	Physiques-Chimie-Technologie	Physiques-Chimie	Culture générale
	Biologie-Chimie-Géologie et Environnement	Biologie-Chimie-Géologie	Culture générale
Arts, Langues et Littérature	Français-Education artistique-Langues et Cultures Nationales et une langue étrangère	Langue Française et une Langue Etrangère	Culture générale
	Anglais-Education artistique-Langues et Cultures Nationales et une Langue Etrangère	Langue Anglaise et une Langue Etrangère	Culture générale
	Langue Etrangère-une Langue Officielle (français ou anglais)	Langue Etrangère et une Langue Officielle (français ou anglais)	Culture générale



Domaines	Filières	Première épreuve (3h) (coef. 4)	Deuxième épreuve (2h) (coef. 2)
	Education Artistique-Langues et Cultures Nationales		
	Philosophie - une Langue Officielle (français ou anglais) Education à la citoyenneté	Philosophie et une Langue Officielle (français ou anglais)	Culture générale
	Lettres Bilingues	English et Français	Culture générale
Sciences Humaines et Sociales	Histoire-Géographie- Education à la citoyenneté-Technologie de l'Information et de la Communication	Histoire, Géographie et Technologie de l'Information et de la Communication	Culture générale
	Economie-Education à la citoyenneté-Technologie de l'Information et de la Communication-Entrepreneuriat	Histoire, Géographie et Technologie de l'Information et de la Communication	Culture générale
Sciences de l'Education	Conseillers d'orientation et Techniques de l'Education Inclusive	Psychologie Générale	Culture générale axée sur le monde du travail et de l'éducation

(2) Les programmes du concours correspondent à ceux de la Licence ou du Bachelor's Degree de la spécialité correspondante.

(3) Chaque épreuve écrite est notée de zéro à vingt et affectée des coefficients ci-dessus indiqués. Toute note inférieure à cinq sur vingt est éliminatoire.

(4) À l'issue des épreuves écrites, le jury dresse par série et par ordre de mérite la liste des candidats proposés à l'admission.

(5) Les résultats définitifs sont publiés par le Ministre de l'Enseignement Supérieur.

(6) En aucun cas, il ne peut y avoir de report d'admission d'une année à l'autre.

Article 12 : La composition du jury d'admission visé à l'article 10 ci-dessus fait l'objet d'un texte particulier du Ministre de l'Enseignement supérieur conformément à la réglementation en vigueur.

Article 13 : L'admission frauduleuse par non-respect de la condition de diplôme, de grade, d'âge ou d'ancienneté expose le candidat concerné à une exclusion d'office à tout moment et sans aucune forme de procédure.

Article 14: Le Vice-Chancellor de l'Université de Buéa, le Directeur des Accréditations Universitaires et de la Qualité et le Directeur de l'Ecole Normale Supérieure de Buéa sont, chacun en ce qui le concerne, chargés de l'exécution du présent Arrêté qui sera enregistré puis publié en français et en anglais partout où besoin sera.

SERVICES DU PREMIER MINISTRE	
VISA	
000021	13. JAN 2026
PRIME MINISTER'S OFFICE	

LE MINISTRE D'ETAT,
MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR



ORDER N° **26 / 00045** /MINESUP OF **13 JAN 2026**

To launch the Competitive Entrance Examination and to fix the number of places into the **First year** of the **Second Cycle** of the Higher Teachers Training College (HTTC) of the University of Buea for the 2025/2026 academic year.

THE MINISTER OF STATE, MINISTER OF HIGHER EDUCATION

Mindful of the Constitution;
Mindful of Law n° 2023/007 of 25 July 2023 bearing on the orientation of Higher Education;
Mindful of Decree No. 92/074 of 13 April 1992 to transform the Buea and Ngaoundéré University Centres into Universities
Mindful of Decree n° 93/026 of 19 January 1993 bearing on the creation of State Universities;
Mindful of Decree n° 93/032 of 19 January 1993 fixing the financial regime applicable to Universities;
Mindful of Decree No. 93/034 of 19 January 1993, modified and completed by Decree No. 2017/583 of 24 November 2017, to organise the University of Buea;
Mindful of Decree n° 2005/342 of 10 September 2005 modifying and completing certain dispositions of Decree n° 93/027 of 19 January 1993 bearing on the common disposition in Universities;
Mindful of Decree n° 2024/166 of 24 May 2024 to create the Higher Teachers Training College of the University of Buea in Buea;
Mindful of Decree n° 2011/408 of 09 December 2011 to organize the Government;
Mindful of Decree n° 2011/410 of 09 December 2011 to appoint members of Government;
Mindful of Decree n° 2012/433 of 01 October 2012 to organise the Ministry of Higher Education;
Mindful of Decree n° 2017/318 of 27 Juin 2017 to appoint Rectors and Vice-Chancellors of some state Universities;
Mindful of Decree n° 2018/190 of 02 March 2018 modifying and completing certain dispositions of Decree n° 2011/408 of 9th December 2011 to organize the Government;
Mindful of Decision n° 18250145/MINESUP/SG/DAUQ/SDEAC of 7th April 2025 fixing the calendar of competitive examinations into Establishments of Cameroon State Universities for the 2025-2026 academic year;
Mindful of Circular no 004/CAB/PM of 10 February 2000 relating to admission into National Training Colleges and recruitment into the Public Service;

HEREBY ORDERS AS FOLLOWS:

Article 1: A written competitive entrance examination into **year one of the Second Cycle** of the Higher Teachers Training College (HTTC) of the University of Buea for the 2025/2026 academic year is hereby launched in the following Fields of Study and Options, and in accordance with the number of places available as shown in the Table below:

Domains	Fields	Number of Placés
Fundamentals Sciences	Mathematics-Computer Science	20
	Physics-Chemistry & Technology	10
	Biology-Chemistry-Geology-Environmental Science	15
Arts, Languages and Literatures	French-Artistic Education-National Languages and Cultures, and One Foreign Language	10
	English-Artistic Education-National Languages and Cultures, and One Foreign Language	10
	One Foreign Language- One Official Language (French or English)- Artistic Education-National Languages and Cultures	05
	Philosophy- One Foreign Language- One Official Language (French or English)- Citizenship Education	05
	Bilingual Letters	10
	History-Geography-Citizenship Education, Information and Communication Technology (ICT)	05

1

SERVICES DU PREMIER MINISTRE	
VISA	
000021	13 JAN 2026
PRIME MINISTER'S OFFICE	

Social Sciences and Humanities	Economics- Citizenship (Civic Education), Information and Communication Technology (ICT)-Entrepreneurship	05
Sciences of Educations	Guidance and Counselling-Inclusive (Special Needs) Education	05
TOTAL		100

Article 2: The Competitive Entrance Examination shall be organised in one sitting to Cameroonians of both sexes, following the minimum admission qualifications stipulated below:

- Candidates must be holders of a Bachelor's Degree or Licence in the teaching subject of the field of study and option, except for Guidance and Counselling- Inclusive (Special Needs) Education and Science of Education.
- For Guidance and Counselling- Inclusive (Special Needs) Education, and Science of Education, candidates must be holders of a Bachelor's Degree or a *Licence* in Humanities or Social Sciences.
- Holders of a Professional Bachelor's Degree or Licence delivered by the Ministry of Higher Education system and corresponding to the Series offered are authorised to sit for the examination.

Article 3: Candidates shall not be older than 32 years of age on 01 January 2026.

Article 4: Foreign candidates may be authorised to sit for the examination under the same academic conditions, depending on the number of places available and in conformity with the regulations in force.

Article 5: The application file shall comprise the following documents:

- A Registration Form available at the Higher Teacher Training College (HTTC) - University of Buea, Regional Delegations of MINESEC, on the MINESUP website: <http://www.minesup.gov.cm> or the website of the University of Buea at: www.ubuea.cm.
- All applications must be submitted online, following the procedure outlined on the University of Buea online platform. The candidate should therefore visit the University of Buea's website at www.ubuea.cm and proceed to the "Admission" tab, or access it directly at www.ubstudents.online/admission.
- A certified true copy of the birth certificate dated not more than three (03) months;
- Transcripts of levels I, II and III of the Bachelor's Degree or *Licence* certified by the competent academic authority of the candidate's University;
- A certified true copy of the Bachelor's Degree or *Licence* or any equivalent diploma recognized by MINESUP dated not more than three (03) months;
- A certificate of non-conviction dated not more than three (03) months;
- A medical certificate issued by a State Medical Officer testifying to the candidate's physical fitness to teach.
- A receipt upon payment of twenty thousand (20,000) FCFA as examination registration fee, payable through the online platform at www.ubuea.cm or www.ubstudents.online/admission using mobile money. No other form of payment shall be accepted!



- i) A stamped A4 envelope at the regulated price with the candidate's address.
- j) Two passport-size photographs;
- k) An Authorisation of the Minister of Basic Education and of the Minister of Secondary Education or the Minister of Higher Education, as per the case of civil servants in these ministries.

Article 6: Holders of foreign diplomas/certificates shall be eligible only if they submit either the equivalence or the receipt showing that they have applied for the equivalence of their diplomas or certificates. The Ministry of Higher Education issues the order granting equivalence and the receipt. The final admission of such candidates shall be confirmed only on presentation of the text granting them equivalence, within the deadline set by the competent authorities.

Article 7: The payment of the examination registration fee stipulated in Article 5 is non-refundable.

Article 8: Complete files should be submitted to the **Regional Delegations of MINESEC** where the candidate has chosen to write the examination by **Friday, 13 february 2026** or to **HTTC, University of Buea (Admissions and Records Office)** by **Friday, 13 february 2026**.

Article 9: The examination shall comprise:

- a) Study of the candidate's academic profile which shall account for 25% of the total assessment;
- b) Two written papers, which shall account for 75% of the total assessment.

Article 10: The study of the candidate's academic profile shall take into consideration:

- a) The candidate's age;
- b) The number of years spent in the University;
- c) The grade obtained at the Bachelor's Degree, *Licence*, or any equivalent diploma.

Article 11: The written examination will take place on **Sunday, 15 March 2026**, in the following Examination Centres: **Buea, Bamenda, Douala, and Yaoundé**.

Article 12: (a) The syllabuses of the written examination will be at the level of the Bachelor's Degree or *Licence* and the papers/subjects are specified per Field of Study and Option as indicated in Table below:

Domains	Fields	Paper One: (3hrs) (coef. 4)	Paper Two: (2h) (coef. 2)
Fundamentals Sciences	Mathematics-Computer Science	Mathematics, Computer Science (Fundamental)	General Knowledge and Bilingualism
	Physics-Chemistry-Technology	Physics, Chemistry	General Knowledge and Bilingualism
	Biology-Chemistry-Geology-Environmental Science	Biology, Chemistry, Geology	General Knowledge and Bilingualism
	French-Artistic Education-National Languages and Cultures,	French Language, One Foreign Language	General Knowledge and Bilingualism



Arts, Languages and Literatures	and One Foreign Language		
	English-Artistic Education-National Languages and Cultures, and One Foreign Language	English Language, One Foreign Language	General Knowledge and Bilingualism
	One Foreign Language-One Official Language (French or English)-Artistic Education-National Languages and Cultures	Foreign Language, One Official Language (French or English)	General Knowledge and Bilingualism
	Philosophy- One Foreign Language- One Official Language (French or English)- Citizenship	Philosophy, One Official Language (French or English)	General Knowledge and Bilingualism
Social Sciences, Humanities and Education	History-Geography-Citizenship, Information and Communication Technology (ICT)	History, Geography, Information and Communication Technology (ICT)	General Knowledge and Bilingualism
	Economics- Citizenship, Information and Communication Technology (ICT)- Entrepreneurship	Economics, Information and Communication Technology (ICT)-	General Knowledge and Bilingualism
Sciences of Education	Guidance and Counselling- Inclusive (Special Need) Education	General Psychology	General Knowledge and Bilingualism

- (b) The examination syllabi are of the Bachelor's or Licence for each corresponding speciality.
- (c) The scores of each paper range from zero (00) to twenty (20) and attribute the aforementioned coefficient. The elimination score will be 5 out of 20 (05/20) and below.
- (d) A Jury shall prepare the list of successful candidates per field of study and option by order of merit and submit it, in strict confidence, to the Minister of State, Minister of Higher Education for publication.
- (e) Successful candidates shall not, under any circumstances, defer their registration to the following academic year.

Article 13: The Jury, as stipulated in Article 12, shall be appointed by a particular designated text of the Minister of Higher Education in conformity with the regulations in force.

Article 14: The final results are published by the Minister of Higher Education.

Article 15: Candidates who are fraudulently admitted without fulfilling the stipulated conditions of basic entry certificate, grade or age limit, shall be subject to instant dismissal at any moment without any formal procedure.

SERVICES DU PREMIER MINISTRE VISA	
000021	13 JAN 2026
PRIME MINISTER'S OFFICE	

Article 16: The Vice-Chancellor of the University of Buea, the Director of University Accreditation and Quality Control and the Director of the Higher Teachers Training College, Buea, each in his/her own sphere, are responsible for the implementation of this Order, which shall be registered and published in English and French wherever necessary.

SERVICES DU PREMIER MINISTRE VISA	
000021	13. JAN 2026
PRIME MINISTER'S OFFICE	


Jacques FAME NDONGO
The Minister of State, Minister of Higher Education

